

Emmaüs en Europe



En route pour l'assemblée !

Est-ce que vous êtes prêts ? Ca y est, pour celles et ceux qui ont la chance d'y participer, c'est la dernière ligne droite avant de se retrouver en Roumanie ! La rencontre est au cœur d'Emmaüs et nous espérons que vos valises sont faites pour ce grand rassemblement, qui rythme notre vie démocratique.

Toutes les informations et les documents sont disponibles dans l'espace dédié à l'assemblée du site internet et vous pouvez nous contacter si vous avez des questions.

En attendant de vivre ce grand moment et pour permettre d'y être un peu déjà, voici les dernières actualités solidaires et engagées de notre région particulièrement orientée vers la Roumanie et l'Ukraine.

Bonne lecture et à bientôt à Iași !

L'équipe d'Emmaüs Europe

Zoom sur...

La Fédération Emmaüs Roumanie voit le jour !



Les membres de la nouvelle organisation nationale de Roumanie, à Iași, en juin 2023. Crédits : Emmaüs Iași

Le 1er juin dernier, les trois groupes Emmaüs de Roumanie se sont réunis à Iași pour finaliser la création de la Fédération Emmaüs Roumanie, nouvelle organisation nationale du pays.

Réunis sous une entité commune, et malgré leur éloignement géographique, les trois associations pourront ainsi promouvoir les valeurs du Mouvement Emmaüs et s'associer pour faire entendre leur voix au niveau national.

Gelu Nichitel, responsable et fondateur d'Emmaüs Iași, prend la présidence de la fédération tandis que Jean-Philippe Légaut et Rodica Bizu, respectivement président-es d'Emmaüs Satu Mare et Emmaüs Targu Jiu, sont nommé-es vice-président-es.

La Roumanie accueille des groupes Emmaüs depuis 2001, et l'entrée dans le mouvement de la Fondation Emmaüs Iași, rejointe en 2015 par Emmaüs Satu Mare puis Emmaüs Targu Jiu en 2017.

Lire la suite...

Mobilisation européenne

Tou-tes réuni-es pour l'Assemblée générale de Migreurop

Les 7 et 8 octobre, Emmaüs Europe a participé à l'Assemblée générale de notre réseau, Migreurop. Durant deux jours, nous avons collaboré avec les autres membres de ce réseau euro-africain réunissant universitaires et associations en vue de poursuivre nos efforts en faveur de la protection des droits des personnes exilé-es.



Lors de cette réunion, nous avons examiné les nombreuses réalisations du réseau au cours des deux dernières années, collaboré pour renforcer les orientations stratégiques et politiques de Migreurop, et découvert la 4e édition de l'Atlas des migrants en Europe dédié cette fois-ci à la liberté de circulation. Cette assemblée générale a aussi été l'occasion d'élire le nouveau conseil d'administration du réseau.

Pour plus d'information sur l'Atlas des migrants en Europe : https://migreurop.org/article3119.html?lang\_article=fr

Green Friday : participez à la campagne pour dénoncer le black Friday

Connaissez-vous le green Friday ? Chaque année, l'industrie textile jette 4 millions de tonnes de vêtements et en vend 5 millions en Europe. Le green Friday se mobilise pour dire stop aux coûts environnementaux et sociaux ainsi qu'à l'industrie de la surconsommation.

La démarche de cette campagne sous-tend une sensibilisation à une consommation plus responsable tout en remettant en question la logique du Black Friday. Le but est d'inciter les citoyen-nes à placer leurs choix au cœur des problématiques environnementales et sociales liées à la consommation, et ce, sans susciter de culpabilité.

Cette année, tout comme l'année dernière, Emmaüs Europe s'engage à soutenir cette campagne. En collaboration avec RREUSE, nous travaillons sur la création d'affiches pour une campagne en ligne traduite dans plusieurs langues. Étant donné que cette cause est au cœur des valeurs d'Emmaüs, nous vous encourageons à participer également en partageant largement ces affiches sur vos réseaux sociaux.

Si vous désirez obtenir davantage de renseignements, ou si vous souhaitez garantir que ces affiches seront disponibles dans votre langue, n'hésitez pas à nous contacter. Nous serons ravis d'échanger avec vous sur ce sujet.

Pour plus d'information sur la campagne : https://greenfriday.fr/ Contacts : manon.gaham@emmaus-europe.org / eve.pouiteau@emmaus-europe.org

Paroles d'Emmaüs

Échange de pratiques sur le bois : retour d'expérience



Iosif reproduit une technique de ponçage, avant d'appliquer du vernis au tampon. Crédits : Emmaüs Europe

Mi-septembre, plusieurs groupes européens se sont retrouvés à Cracovie, en Pologne, pour échanger sur la thématique du bois : rénovation, réemploi, techniques de ponçage et de sablage... Les 15 participants venus des quatre coins d'Europe, accueillis par le groupe Brat Albert, sont repartis avec de nouvelles idées, et des projets communs pour l'avenir ! Manon et Iosif, du groupe de Satu Mare, en Roumanie, reviennent sur ces deux jours enrichissants.

Tout d'abord, pouvez-vous nous dire un mot sur vous et nous rappeler le fonctionnement d'Emmaüs Satu Mare ?

Nous sommes Iosif, responsable de l'entrepôt et Manon, monitrice éducatrice. L'objectif de l'association est l'intégration socio-professionnelle de jeunes majeurs qui sortent du système de la protection de l'enfance. Nous leur proposons un programme d'insertion globale. Les objectifs sont de les accompagner vers une vie autonome, d'acquérir des compétences professionnelles grâce à un emploi d'insertion tout en leur garantissant la sécurité d'un hébergement.

Où en est votre groupe dans le travail du bois ?

Il nous arrive régulièrement de recevoir des meubles démontés que nous assemblons donc par la suite. Si nous recevons un meuble auquel il manque certaines pièces, nous essayons dans un premier temps de voir si il n'est pas possible de remplacer ces pièces manquantes par d'autres présentes dans notre atelier. Si nous ne pouvons remplacer ces pièces, et qu'aucune autre solution n'est trouvée, le meuble est vendu comme bois de chauffage.

Nous faisons très peu de création proprement dites. Dernièrement les jeunes, avec la coordination de Iosif, ont élaboré une table de 6 personnes avec comme support une ancienne machine à coudre. Nous avions donc beaucoup à apprendre de cet échange de pratique !

Lire la suite...

Solidarité du Mouvement Emmaüs

Ukraine - Malgré la guerre, Oselya continue son combat contre la pauvreté



Crédits : Emmaüs Oselya

Emmaüs Oselya continue sans relâche ses missions auprès des personnes vulnérables, tout en continuant à mener ses activités économiques. L'association se bat pour offrir une vie digne aux milliers de personnes vulnérables de la région de Lviv, et aux victimes du conflit.

Depuis plusieurs années, Emmaüs Oselya est présent tous les jeudis, pour distribuer 150 repas chauds aux personnes vulnérables, soit plus de 5 700 repas distribués en 2023, financés grâce au fonds Ukrainien.

A cette mission s'ajoutent tous les services du nouveau centre de jour, inauguré en janvier 2023 et financé en grande partie grâce au Fonds Ukraine et à la mobilisation des groupes Emmaüs du monde entier. En neuf mois d'activité, les chiffres sont impressionnants : le centre a accueilli plus de 1 346 personnes, dont 492 déplacé-es internes.

Les services en quelques chiffres
• 7 133 vêtements de seconde main distribués ;
• 8 012 repas chauds et distribution de denrées alimentaires ;
• 4 071 douches ;
• 439 personnes ont bénéficié d'un service médical ;
• 10 personnes consultent régulièrement un psychologue ;
• 19 projections de films ont été organisées ;
• 1 cours d'anglais a été lancé pour 10 personnes ;
• 1 631 machines à laver le linge ont été effectuées ;
• 974 coupes de cheveux ;
• 1832 produits d'hygiène ont été distribués.

L'augmentation de l'accueil de la communauté

Depuis le début du conflit, Emmaüs Oselya a accueilli 10 personnes déplacées internes en tant que compagnes et compagnons. Depuis 2021, en raison de la pandémie puis de la guerre, le groupe a doublé le nombre de personnes accueillies au sein de la communauté, passant de 15 à 30 compagne-ons.

IN MEMORIAM

En septembre 2023, le groupe a appris le décès au front de Nazar, 29 ans, un ancien compagnon de la communauté. Un portrait est disponible sur Facebook. Pour rappel, 15 compagne-ons sont partis au front depuis le début du conflit, en février 2022.



Nazar, ancien compagnon de la communauté d'Emmaüs Oselya. Crédits : Emmaüs Oselya

Trois projets européens soutenus par la Fondation Abbé Pierre !



L'ancien Oselya d'Emmaüs Oselya sera transformé en maison communautaire pour accueillir plus dignement. Crédits : Emmaüs Oselya

Chaque année, Emmaüs Europe travaille en coordination avec Emmaüs International pour porter les projets des groupes Européens hors France auprès de la Fondation Abbé Pierre. Ces projets doivent permettre l'amélioration de l'habitat des personnes accueillies. Cette année, trois projets européens seront soutenus par la Fondation Abbé Pierre, sur huit projets retenus au niveau international !

FIS-Emmaüs – Bosnie-Herzégovine

Le groupe bénéficiera d'un soutien à hauteur de 32 402€, pour la construction d'un lotissement permettant l'accueil de deux familles monoparentales victimes de violences conjugales, orientées par les services sociaux.

Emmaüs Oxford – Royaume-Uni

Le groupe recevra une enveloppe de 20 000€ pour la construction de 10 salles de bains. Ce soutien est compris dans un projet global de rénovation de deux maisons contiguës, permettant d'accueillir 10 compagne-ons dans un logement autonome, dernière marche avant de pouvoir sortir de la communauté.

Emmaüs Oselya – Ukraine

Ce dernier projet soutenu relève d'un co-financement exceptionnel entre la Fondation Abbé Pierre et Emmaüs Europe : en raison de la pandémie de covid-19, et de la guerre menée par la Russie, le groupe ukrainien a doublé le nombre de personnes accueillies en 3 ans, dans l'urgence. Cet accueil s'est fait grâce à l'abnégation de chacun-e au sein de la communauté, et en transformant certains espaces collectifs en chambres.

Grâce au financement conjoint d'Emmaüs Europe (30 000€ via le Fonds Ukraine) et de la Fondation Abbé Pierre (36 006€), et des fonds propres, le groupe a pu entamer les travaux : rénovation d'un ancien atelier, et transformation des pièces en chambres. Ce projet permettra un accueil plus digne des compagne-s et compagnons, et la libération des espaces communs jusqu'alors transformés en chambres. Les travaux devraient être terminés avant l'hiver !

Emmaüs Lublin - Inauguration du nouveau magasin !



La halle du nouveau magasin d'Emmaüs Lublin. Crédits : Emmaüs Lublin

Le groupe d'Emmaüs Lublin en Pologne, a inauguré le 28 septembre dernier son nouveau magasin ! Situé sur une artère fréquentée, et couvrant plus de 400m2 sur deux étages, ce magasin pourra permettre au groupe de renforcer son auto-suffisance.

Les espoirs sont permis : lors de l'inauguration, le groupe a battu son record de vente sur une journée, en 28 ans d'histoire ! Les 3 540€ de revenus seront reversés à Emmaüs International, dans le cadre de la Vente annuelle de Solidarité.

Après plusieurs années de construction, et de nombreuses difficultés surmontées, dont la pandémie de Covid-19 et la guerre en Ukraine, ce magasin permettra aux compagne-ons de travailler dans de meilleures conditions. Il a été financé en partie grâce la solidarité internationale d'Emmaüs, via un soutien financier de 73 290€.

